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Acta 1060  
 
Siendo las 8,15 horas del martes 23 de abril de 2024, bajo la presidencia del Ing. Agr. 
Esteban Carriquiry, se reúne la Junta Directiva del Instituto Plan Agropecuario, con la 
participación de los Ings. Francisco Donagaray y Gabriel Capurro Barcia, Lic. Lucía Briano 
Sr.  Santiago Scremini y Sra. Melina Rodríguez. 
 
 
PREVIOS 
 

- Charla en Expo Melilla 
 
Se informa respecto al conversatorio realizado en oportunidad de la Expo Melilla sobre 
“El escenario ganadero actual”, que estuvo a cargo del Ing. Carlos Molina. 
 
La Junta Directiva expresa sus felicitaciones al Ing. C. Molina por la actividad 
desarrollada. 
 

- Análisis de casos en el actual escenario 
 
Se invitará al Ing. Italo Malaquín para una próxima sesión, para brindar una presentación 
sobre Análisis de Casos en el actual escenario. 
 
El Ing. E. Carriquiry subraya la importancia de monitorear este tema y darle una atención 
más permanente. 
 
El Ing. F. Donagaray considera oportuno organizar desde el Plan una actividad virtual 
sobre el tema, con recomendaciones de acciones a los productores. 
 

- Posible actividad virtual 
 
El Ing. F. Donagaray manifiesta que le pareció interesante la entrevista radial realizada 
días pasados al Ing. Carlos Molina y sugiere la posibilidad de realizar una charla virtual 
con énfasis en la importancia de exportación de ganado en pie y estabilización de precios 
en los últimos años 
 

- Congreso Federación Rural 
 
La Lic. L. Briano manifiesta que en oportunidad del próximo Congreso de Federación 
Rural presentará un informe vinculado a las actividades y propuestas del Plan 
Agropecuario, que incluya también información de índole económica de la institución. 
 
 
ASUNTOS ENTRADOS 
 
15/2024 – Ministerio de Educación y Cultura – Invitación a la presentación del libro 
Nuestro Campo, a realizarse el 19 de abril en la Torre Ejecutiva. 
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Participaron de dicha presentación el Ministro de Educación y Cultura Pablo da Silveira, 
la presidenta del Consejo Directivo Central (Codicen), Virginia Cáceres y presidente y 
vicepresidente del Plan Agropecuario, Esteban Carriquiry y Francisco Donagaray 
respectivamente. 
 
Se informa que se recibieron 50 libros “Nuestro Campo” que fueron distribuidos a la 
totalidad de técnicos, secretarias regionales, unidades de Montevideo, integrantes de 
Junta Directiva y presidentes de las cuatro gremiales que integran la Junta Directiva. 
 
En consideración que los técnicos de todo el país se encargarán, tal como se acordó con 
el MEC, de la distribución a alumnos de 8vo. año en liceos y UTU del interior del país, se 
entiende pertinente avanzar en la definición de la presupuestación a presentar al MEC 
por concepto de dicha distribución. 
 
La Junta Directiva se ofrece a participar y colaborar también en la distribución de estos 
libros, fundamentalmente en aquellas zonas que tengan muchos centros. 
 
16/24 – Facultad de Ciencias Agrarias – Solicitud para que el lng. Julio Perrachón colabore 
en la organización de una gira de campo práctica en el marco del curso de extensión rural, que 
se dicta a estudiantes de 4" año de la Licenciatura en Gestión Agropecuaria. El objetivo central 
de la práctica será el de participar de la rutina de trabajo de un extensionista, analizando las 
diferentes líneas de trabajo que lleva adelante el instituto, para contribuir a mejorar la 
productividad de los productores ganaderos. La fecha prevista para la misma es el viernes 26 de 
abril en el departamento de Colonia. 
 
El Ing. E. Carriquiry informa que fue confirmada la participación del Ing. Julio Perrachón en esta 
actividad. 
La Junta Directiva comparte las acciones realizadas. 
 
17/2024 – Federación Rural – Invitación al 107º Congreso de la Federación Rural, a realizarse 
los días 24 y 25 de mayo en la Sociedad de Fomento de Treinta y Tres. 
 
 

RESOLUCIONES 
 

1) Propuesta Acuerdo VTV 
 
El Ing. E. Carriquiry informa respecto a la reunión mantenida días pasados con 
representantes de VTV quienes ofrecen al Plan Agropecuario la posibilidad de incorporar 
el programa que hoy trasmite la institución en CRTV, los días martes y jueves en VTV con 
una duración de 30 minutos. 
 
El objetivo de esta incorporación, según lo manifestado en la reunión, es ampliar el 
espectro objetivo al brindar información de actualidad agropecuaria del sector y 
establecer sinergias con el Plan Agropecuario como referentes en capacitación y extensión 
agropecuaria, proveedora de soluciones integrales de excelencia para el desarrollo sostenible 
del sector. 
 
Con opinión favorable de toda la Junta Directiva se firmará un acuerdo de trabajo. 
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El Lic. G. Boné participa del intercambio en este tema y manifiesta que será una 
interesante oportunidad para el Plan Agropecuario la incorporación a VTV. 
 

2) Capacitación Ing. Ana Perugorría 
 

La Junta Directiva aprueba la solicitud recibida de la Ing. Ana Perugorría sobre una 
capacitación en PENT-Flacso, sobre “Diseño de experiencias sincrónicas de aprendizaje. 
La misma tiene un costo de U$S 60 y forma parte de una serie de propuestas de 
formación en línea que ofrece la Usina de Experiencias del Proyecto en educación y 
Nuevas Tecnologías (PENT) DE FLACSO Argentina. 
 
 
INFORME PROGRAMA GRUPOS PLAN 
 

Se hace referencia al informe semanal del Programa Grupos Plan enviado por el Ing. 
Esteban Montes. 
 
A continuación, el Dr. A. Saravia informa respecto al informe semanal e indica que se 
está avanzando en la recopilación de información para presentar un informe de 
caracterización de productores asociados, estimando una presentación a Junta Directiva 
el lunes 29 de abril. 
 
Informa además que se continúa avanzando en la firma del acuerdo dentro del marco 
del programa Grupos Plan. 
 
El Ing. E. Carriquiry manifiesta que, si bien existe un calendario de actividades de los 
grupos, sería bueno apostar a la concreción de un calendario más afinado de reuniones 
de grupos. 
 
Hace referencia además a la importante actividad de capacitación realizada en Rosario, 
Colonia los días 16 y 17 de abril. 
 
 
AVANCES PROYECTO GESTIÓN DEL PASTO 
 
Se informa a continuación respecto a las actividades desarrolladas en el marco del 
Proyecto Gestión del Pasto. 
 
 

 Se colaboró en una jornada de campo en Soriano/Colonia en tambos que están 
haciendo una transición a un manejo agroecológico. 

 Se colaboró en una jornada en Salto sobre la existencia de excesos de pasto y 
posibilidades de manejo. 

 Se mantuvo reunión con Blumetto sobre proyecto ambiental en el cual se 
requería la presencia del Plan. 

 Se está haciendo el segundo monitoreo en establecimientos de convenio con 
UPM. 
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 Se coordina actividad con gente del Ministerio de Agricultura de Kenia para 
recibirlos y contarles del proyecto el 30 de abril (actividad propuesta por F. 
Bove). 

 Se trabaja en el Plan de trabajo de Diego Cáceres. 

 Se da charla en la AIA de Florida, sobre resultados de Gestión del Pasto, modelo 
conceptual. 

 Se sale en el programa En Perspectiva sobre la problemática de capin annoni. 

 Se fija Taller en el establecimiento de Castro con demostración de drones. 
 

Se destaca la jornada pública en la Palma, excelente convocatoria. Mucha información. 
Excelente el dueño de casa, Martín Kuchmann y la charla de Santiago da Cunda. 
Temáticas bien elegidas. El tema tiempos merece una mejora.  
 
El Ing. E. Carriquiry subraya la convocatoria de esta reciente jornada y la organización 
de la misma. 
 
 
TASACIONES RECIBIDAS ACSA e IOCCO 
 
El Ing. E. Carriquiry informa respecto a los informes de tasaciones recibidas de ACSA e 
IOCCO del edificio del Plan Agropecuario. 
 
El Ing. F. Donagaray informa respecto a la reunión mantenida, conjuntamente con el 
Ing. E. Carriquiry, con los Arquitectos Hughes y Presno. 
 
Se mantendrá informada a la Junta Directiva sobre los avances en el tema. 
 
 
CONSULTA PASE EN COMISIÓN ING. DIEGO CÁCERES 
 
El Ing. E. Carriquiry hace mención al informe recibido de Dirección General del MGAP, 
en el cual la Dra. Alice Núñez manifiesta: 

“Siguiendo instrucciones de la Directora General, Dra. Fernanda Maldonado, 
quisiéramos informarle que hemos analizado la solicitud de pase en comisión de servicio 
del Ing. Agr. Diego Andrés Cáceres Bentancor, funcionario perteneciente a la Dirección 
General de Recursos Naturales (DGRN) al Instituto Plan Agropecuario (Plan 
Agropecuario). 

Si bien se entienden y comparten los argumentos esgrimidos, los que no están en 
cuestionamiento, debemos informarles que los pases en comisión están regulados por 
el art. 40 de la Ley Nro. 16.320 que dio nueva redacción al art. 32 de la Ley Nro. 15.851 
(https://www.impo.com.uy/bases/leyes/15851-1986/32) y su Decreto Reglamentario 
10/093, que establece entre otras cosas: 

Autorizase el traslado de funcionarios de organismos públicos estatales que cuenten con 
más de tres años de antigüedad en la Administración para desempeñar en comisión, 
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tareas de asistencia directa al Presidente de la República, al Vicepresidente de la 
República, a los Ministros de Estado, a los Subsecretarios y a los Legisladores Nacionales 
a expresa solicitud de estos. 

Desconocemos si cuentan con algún régimen especial en el que puedan ampararse, de 
ser así les agradecemos la comunicación para poder avanzar, ya que de la normativa 
general no surge la posibilidad”. 

Al respecto el Ing. E. Carriquiry indica que, en consideración a este informe no es viable 
un pase en comisión, se analizará la alternativa de posibles acuerdos. 
 
Se mantendrá informada a la Junta sobre el tema. 
 
 
EVALUACIONES DE DESEMPEÑO A CARGO DE LA JUNTA DIRECTIVA 
 
Se acuerda que las devoluciones de evaluaciones de desempeño del Ing. Carlos Molina 
y de la Téc. Adm. Miriam Larrañaga, que están a cargo de la Junta Directiva, se realicen 
en una próxima sesión, a posteriori de la reunión previa que realice en privado la Junta 
Directiva donde abordará este tema. 
 
 
INFORME RESGUARDOS 
 
Seguidamente ingresan a la sesión de Junta representantes de Fenix y la Cra. Cecilia 
Cóppola, quienes informan respecto a los resguardos que mantiene el Plan 
Agropecuario. 
 
 
PROPUESTA SOCIEDAD DE PRODUCTORES FORESTALES 
 
A continuación, la Junta Directiva analiza un borrador de propuesta elaborado por la 
Unidad de Innovación y Proyectos, para el desarrollo de actividades con la Sociedad de 
Productores Forestales. 
 
Se considera importante incorporar a los Ings.  Hernán Bueno y Santiago Lombardo, al 
equipo que está trabajando en esta propuesta por sus experiencias a nivel de silvo 
pastoreo y proyecto arroz ganadería. 
 
Se programará entonces una reunión en la que participen los Ings. Carlos Molina, Pablo 
Areosa, Santiago Lombardo, Hernán Bueno, Marcelo Pereira y el Dr. Alejandro Saravia 
para avanzar en la propuesta con la Sociedad de Productores Forestales. 
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RED DE PRODUCTORES ASOCIADOS 
 
Se continúa avanzando en la incorporación de nuevos productores a la red de 
productores asociados. 
 
 
APROBACIÓN ACTA 
 
Se deja constancia que la presente acta es aprobada por la totalidad de los integrantes 
de Junta Directiva que participan en la sesión de hoy.  
 

 
Ing.Agr. Esteban Carriquiry 
             Presidente 


